
Jahreshauptversammlung NABU Kreis Soest 
Freitag 8. Oktober in Warstein, Beginn 17:00 Uhr 

Begrüßung durch Vorstandsvorsitzenden Peter Hoffmann. 

Feststellung der frist- und sachgerechten Einladung 

Bericlit Vorstand: 

Vogelgrippe Zachariassee, Untersuchung verdächtiger Vogelkadaver 

Paul Köhler ist neu gevi/ählt im Naturschutzbeirat auf Kreisebene 

Bericht von der Landesvertreterversammlung durch Peter Hoffmann und Stefan Wieneke: 

Grosses Thema war die Erhaltung der Artenvielfalt. Beeindruckend der Vortrag von Dr. Martin Sorg 
aus Krefeld als absolutem Experten im Thema. 

NABU NRW hat die Unterschriften zur Volksinitiative Artenvielfalt im Sommer dem Landtag 
übergeben. Die politische Reaktion war sehr neutral. Die Frage in die Gruppe ist, ob und wie wir das 
Thema für den Landtagswahlkampf aufleben lassen können. 

Der Gesetzgeber hat zahlreiche Massnahmen auf den Weg gebracht, die mehr Schutz von Insekten 
und Naturschutzgebieten {Pestizide, Glyphoshat) versprechen. 

https://www.bmu.de/pressemitteilung/schulze-insekten-schuetzt-ietzt-ein-gesetz 

Wie es wirklich umgesetzt wird, siehe 

http://www.umweltinstitut.org/aktuelle-meldungen/meldungen/2021/pestizide/nrw-will-pestizid-
verbote-in-naturschutzgebieten-aufweichen.html 

Einzelne Themen, die vorgestellt und diskutiert wurden: 

• Wahl des Vogels des Jahres beginnt, dieses Mal mit gezielten Vorschlägen des NABU 
• Marienschule Lippstadt hat ein Projekt mit der Blumengroup 
• Komorane müssen im Gebiet Zachariassee gezählt werden, Claudia Griebel nimmt sich der 

Sache an 
• Bilder und Geschichte von Peter Hoffmann zu Wanderfalken, die ihre Jungen für die 

Taubenjad lebens-fit machen 
• Der grosse Brachvogel kommt immer wieder zum Zachariassee. Ein Paar brütete leider 

ausserhalb in der „kuscheligeren" landwirtschaftlichen Fläche. Der Besitzer des Feldes war 
sehr kooperativ, den Vogel mit dem Gelege zu schützen. 

• Peter führt nun ein Tagebuch, was alles tagtäglich im Leben des NABU Vorstandes passiert 

Bericlit Ortsgruppe Warstein: 

• Nistkastenaktion, Teichsäuberung, 
• Streitigkeiten wegen der Windkraftanlagen, 50 Mitglieder am Hirschberg 
• Bürgerwald-Borkenkäfer, Wiederaufforstung nach Trockenheit 
• Steinbrüche 
• Mat zusammenharken, Interessenten werden gesucht 



Wahlen: 

Entlastung des Vorstandes bezüglich des Haushaltes 2020: 

Einstimmig mit 2 Enthaltungen 

Wahl der Kassenprüfer für 2021: 

Einstimmig: Annika Kabelitz und Carolin Helfer 

Vertreter für die Landesdelegiertenkonferenz: 

Lisa Wewel und Stefan Wieneke 

Ersatzdelegierte: Peter und Mag 

Diverses: 

Sachstand Suche neuer Vorstand: Lisa Wewel und Claudia Griebel berichten: 

Diverse Zoom Meetings und ein Präsenz haben stattgefunden. Die Aufgaben sind zusammengestellt 
worden. Möglicherweise sollte die Arbeit zukünftig auf mehrere Personen verteilt werden. Der 
Gruppe „Vorstandssuche" fehlt der Connect, wie man Mitglieder für die Mitarbeit begeistern kann. 

Was können wir neuen Mitgliedern anbieten? Wie können wir uns als NABU breiter aufstellen? 

Vorschlag von Peter Hoffmann, 4 Workshops mit unterschiedlichen Themengebieten für das ganze 
Kreisgebiet anzubieten. Boden/Waser/Vogelarten/Wald könnten die Oberthemen sein. 

Die Grundlagen wollen wir bis Mitte Januar erarbeiten. Peter Hoffmann möchte das Thema 
Vogel/Wasservogel übernehmen, Claudia Griebel das Thema Wassergüte, Paul Köhler das Thema 
Wald. 

Verabschiedung und Ende um 19:00 Uhr 


